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Niederschrift 
 
über die 4. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Horstedt 
am 28. April 2015 im Gasthof Erichsen in Horstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 22.10 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsitzende Silke Clausen 
2. Schulverbandsvertreterin Karen Hansen 
3. Schulverbandsvertreter Thomas Carstensen 
4. Schulverbandsvertreter Arne Schwerin 
5. Schulverbandsvertreterin Ilke Christiansen  bis 22.05 Uhr 
6. Schulverbandsvertreter Olaf Mikosch 
7. Schulverbandsvertreterin Kirstin Buhmann 
 
Außerdem sind anwesend: 
Anke Gehrken, Leiterin der Außenstelle Schule Horstedt 
Nina Hansen, Elternbeiratsvorsitzende 
Sabrina Petersen, Schriftführerin 
Herr Rahn, Presse 
 
Entschuldigt fehlt: 
Stefan Knoll, Schulleiter der Regionalschule Mildstedt 
Heike Lorenzen, Fördervereinsvorsitzende 
Susanne Ketelsen, Nachmittagsbetreuung 
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 3. Sitzung am 15.10.2014 
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin 
4. Bericht der Ausschüsse 
5. Bericht der Schulleitung, Elternbeiratsvorsitzenden, Nachmittagsbetreuung und Förder-

vereinsvorsitzenden 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
7. Beschluss über den Jahresabschluss 2014 und über die Verwendung des Jahresüber-

schusses oder die Behandlung des Jahresfehlbetrages 
8. Genehmigung der über- bzw. außerplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszahlungen 
9. Rasen mähen - Personalkostenzuschuss vom SZ Arlewatt 
10. Frühbetreuung - Nachmittagsbetreuung 
11. Erlass einer Benutzungs- und Gebührensatzung für die betreute Grundschule 
12. Antrag auf Einbau einer Dunstabzugshaube im Gastrobereich des Sportheimes 
 
Nicht öffentlich 
13. Personalangelegenheiten 
 
Silke Clausen eröffnet die 4. öffentliche Sitzung des Schulverbandes Horstedt. Sie begrüßt 
alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich und stellt die ordnungs- und fristge-
mäße Ladung fest. Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. Die Schulver-
bandsversammlung SV Horstedt ist beschlussfähig. 
 
 
1. Einwohnerfragestunde       
 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
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2. Feststellung der Niederschrift über die 3. Sitzung am 15.10.2014       
 
Silke Clausen merkt zu TOP 4 Punkt 2 an, dass die Personalkostenerstattung nicht an das 
Sportzentrum, sondern vom Sportzentrum an den Schulverband geleistet wurde. 
 
Mit der genannten Änderung wird das Protokoll einstimmig genehmigt. 
 
 
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin       
 
• Eine Husumer Familie hat erneut die Übernahme der Buskosten durch den Schulver-

band beantragt. Die Busfahrkarte für das kommende Schuljahr kostet 133,70 €. 
• Die Legionellenprüfung hat stattgefunden und keine Beanstandungen ergeben. In der 

Schule war kein Hahn zur Probenentnahme vorhanden, dies wurde bei der Heizungsfir-
ma Jensen in Auftrag gegeben. 

• Die Landesförderung für offene Ganztagsangebote wurde für das Schuljahr 2013/2014 
etwas zu hoch angefordert, daher müssen 450 € der zu viel gezahlten Fördermittel zu-
rückgezahlt werden. Grund hierfür ist der nun erstmals angeforderte Verwendungs-
nachweis. Insgesamt wurden für 195 Teilnehmerstunden á 15 € nun 2.925 € an Förder-
mitteln gezahlt. 

• In der Nachmittagsbetreuung sind zurzeit 11 Kinder. Lt. Susanne Ketelsen läuft es gut 
und die neuen Möbel sowie die Küche sind eine große Erleichterung und die Gruppen 
fühlen sich sehr wohl in dem Raum. 

• Das Amt hat mit der Zahlungsmoral einiger Eltern für den Nachmittagsbereich zu 
kämpfen. Doch bisher gingen die betroffenen Eltern auf Ratenzahlungen ein, sodass 
noch keine Forderungen abgeschrieben werden mussten. 

• Lt. Auskunft des Schulamtes und des Landes SH gibt es keine Vorgaben zur Gruppen-
stärke in Bezug auf die Nachmittagsbetreuung. 

• Die Zinsbindung des Darlehens für den Schulanbau des 5. Klassenraums endet in 
2017. Im Februar 2015 hat die Nospa ein Angebot unterbreitet, den auslaufenden Zins-
satz von jetzt 4,84 % auf 1,54 % herabzusetzen. Da der Zinsmarkt momentan jedoch 
eher im Fallen ist, wurde zunächst nicht auf das Angebot reagiert. Lt. Auskunft des 
Kämmerers bewegen sind heutige Angebote bei ca. 1,2 %. Der Kämmerer wurde daher 
beauftragt, ein Auge auf die Entwicklung zu legen und wird bei Aufwärtstrend umgehend 
im Sinne des Schulverbandes tätig werden. 

• Durch Engpässe bei den Reinigungskräften (bzgl. Krankheit) ist die Reinigungsarbeit 
teilweise liegengeblieben. Die Toiletten könnten gründlicher gereinigt und Spinnenwe-
ben besser entfernt werden. 

• Das Waschen der Gardinen aus der Schule hat Rudi Cornils erledigt. 
• Die Außenanlagen der Schule wurden durch die Arbeit der GV Horstedt aufgewertet. 

Dafür ein großes Dankeschön! Die Rechnung der Baumschule liegt bislang nicht vor. 
• Es gibt Klagen bzgl. der Reinigung der Turnhalle, obwohl der Boden der Halle wö-

chentlich nass gewischt und mehrmals gefegt wird. Lt. Manfred Stöcken bröselt der 
Staub von der Decke. Zunächst wird aber abgewartet, ob nach Nennung der Kritik doch 
eine Besserung eintritt. 

• Auf dem Parkplatz von Küchen Christian landen ständig Bälle vom Sportplatz, auch auf 
den Autos. Aus diesem Grund mussten bereits Lackarbeiten an Autos durchgeführt wer-
den. Der Ballfangzaun am Sportplatz wird daher nun höher gebaut. Die Kosten für Pfäh-
le, Zaun und Ballfangnetz werden zum Teil vom Sportverein, Fa. Küchen Christian und 
der Jagdgenossenschaft Olderup übernommen. Die restlichen Kosten übernimmt der 
Schulverband. Das Aufstellen des Zauns übernimmt der Sportverein zusammen mit Olaf 
Mikosch vom Schulverband. 

• In der Abrechnung der Fa. E.ON für die Turnhalle in 2014 sind eine Erstattung in Höhe 
von 3.500 € für Gas und eine Nachzahlung in Höhe von 1.000 € für Strom aufgeführt. 
Auf das Jahr hochgerechnet bedeutet dies Einsparungen von insgesamt ca. 5.000 €. 
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• Auf der Internetseite des Kreises gibt es einen Schulfinder, der den Eltern bei der 
Schulwahl ihrer Kinder helfen soll. Allerdings ist die Grundschule Horstedt da nicht auf-
geführt. Silke Clausen hat dem Kreis eine E-Mail geschickt, mit der Bitte, die Grundschu-
le Horstedt nachzutragen. 

• Erfreulicher Weise möchte Busfahrer Otto noch länger arbeiten und geht somit noch 
nicht in Rente. 

• Das neue Jugendmobil der Jugendfeuerwehr wurde angeschafft. Die Zuzahlung von 
16.200 € wird wie bereits vorher im Anlagevermögen der Gemeinde Arlewatt abgebildet. 

 
 
4. Bericht der Ausschüsse       
 
Sportstättenausschuss: 
Es hat lange keine Sitzung des Sportstättenausschusses gegeben. Olaf Mikosch berichtet 
daher kurz aus den letzten Monaten, u.a.: 
• Einige der Turngeräte sind nicht in Ordnung, einige sind auch bereits repariert worden 

bzw. werden noch mit neuen Bezügen bespannt (Böcke). 
• Bezüglich des gewünschten Kunstrasens für den Sportplatz gibt es keine neuen Er-

kenntnisse. 
• Das Jubiläumsfest des Sportvereins Arlewatt lief sehr gut. 
• Für das Pfingstturnier, „Tag des Sports“, hat man neue Shirts bekommen 
• Leider hat der SV Arlewatt derzeit nur noch ca. 520 Mitglieder statt vorher 600. Der Kas-

senbestand hat Anfang des Jahres 1.108 € betragen. 
• Olaf Mikosch schätzt die Einzelkosten für den Ballfangzaun auf ca. 50 € für die Pfähle 

und 100 € für den Draht. Was dann noch an Kosten für Netz, Beton und Arbeitseinsatz 
hinzukommt ist noch unklar. 

 
 
5. Bericht der Schulleitung, Elternbeiratsvorsitzenden, Nachmittagsbetreuung und 

Fördervereinsvorsitzenden       
 
Schulleitung: 
• An der Schule hat sich viel getan, u.a. das aufgewertete Außengelände durch das Ent-

fernen der Bäume und Pflanzen der Blumen. 
• Das Spielgerät ist gekommen, eine offizielle Einweihung ist am 6.6.2015 von 10.00 bis 

11.00 Uhr geplant. 
• Um eine bessere Reinigungsleistung zu erzielen, ist man auf den Gedanken gekommen, 

dass auch bessere Reinigungsutensilien dafür wichtig sind. Aus diesem Grund ist eine 
Kärcher Bodenreinigungsmaschine angeschafft worden. Darüber ist man sehr glücklich, 
da nach Ingebrauchnahme festgestellt wurde, dass eine leichtere und gründlichere Rei-
nigung möglich ist. 

• Die neu angeschafften Tische und Stühle sehen sehr gut aus, passen gut und sind sehr 
stabil. Dafür ist man sehr dankbar, ebenso für die neue Küche. 

• Die Kosten für die neue Internetseite: grundschule-horstedt.de waren einmalig. Die Seite 
wird nun selber weiter gepflegt. 

• Es wurde eine Aufräumaktion durchgeführt, bei der vieles ausgemistet worden ist. 
• Wegen eines aktuellen Vorfalls sollen die Klassenzimmer in den Pausen zukünftig im-

mer abgeschlossen werden. Dafür müssten allerdings neue Schlösser angeschafft wer-
den. Der Schulverband stimmt der Anschaffung der Türschlösser zu. 

• Dass die Früh- und Nachmittagsbetreuung für die Grundschule sehr wichtig ist, hat sich 
gezeigt. Die Person, die die Frühbetreuung bisher immer durchgeführt hat, steht aber 
nicht weiter zur Verfügung. Es muss also eine andere Person für die Frühbetreuung ge-
funden werden. 

• Die Grundschule freut sich über 6 Kinder aus Schobüll. Dies ist auch der eingerichteten 
Bushaltestelle zu verdanken. 
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• Die neue Schulsozialarbeiterin Sünje Brodersen-Bramser hat sich gut eingefügt und 
macht gute Arbeit. 

• Die Vertretungskraft für Frau Hinz macht gute Arbeit. 
• Es liegen 2 Anträge auf Zuschuss für eine Klassenfahrt vor. Der Schulverband be-

schließt einstimmig die Übernahme der Kosten für beide Anträge. 
• Bürgermeisterin Karen Hansen berichtet kurz, dass ein Herr das Geldgeschenk für sei-

nen 80. Geburtstag in Höhe von 25 € für einen guten Zweck gespendet hat. Dieses Geld 
soll bei schulischen Ereignissen für Kinder eingesetzt werden, deren Eltern nicht so viel 
Geld haben. 

• Der Werbeflyer der Grundschule Horstedt, der vergangenes Jahr im Neubaugebiet in 
Husum verteilt wurde, soll auf den neuesten Stand (Frühbetreuung, Bushaltestelle,…) 
gebracht und in diesem Jahr erneut verteilt werden. 

• Von dem Geld, das beim Sponsorenlauf zusammen kommt, sollen kleine Spielgeräte 
angeschafft werden. 

• In diesem Jahr wird kein Schulausflug durchgeführt. Die dadurch eingesparten Kosten 
für die Busfahrt sollen für die Projektwoche mit dem Thema „Musik“ eingesetzt werden. 

 
Förderverein: (Nina Hansen berichtet in Vertretung für Heike Lorenzen) 
• Beim Spielgerät hat man nicht bedacht, dass die Kosten für das Auskoffern drauf zu 

kommen. Außerdem hat das Aussuchen, die Vorbereitung, der Frost, etc. alles in die 
Länge gezogen. 

• Für die Aktion „Gewaltprävention“ gibt die VR-Bank hoffentlich wieder einen Zuschuss. 
• Neue Mitglieder für den Förderverein werden dringend gesucht. 
 
Elternbeirat: 
Das Schulfest findet am 30.5.2015 von 9.00 bis 11.30 Uhr mit anschließender Feier von 
14.30 bis 17.30 Uhr statt. 
 
Anke Gehrken wirft ein, dass gewünscht wurde, die nächste Weihnachtsfeier der Schule 
ebenfalls in der Turnhalle zu veranstalten. Dies müsste mit dem Sportverein geklärt werden, 
dürfte grundsätzlich aber kein Problem darstellen. Michael Lorenzen wäre hier der richtige 
Ansprechpartner. 
 
 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 
• Neue Informationen zum Bingo stehen noch aus, da der Verwendungsnachweis noch 

nicht fertig ist. Dieser muss bis zum 2.6.2015 vorliegen. 
• Es wird vorgeschlagen die Fensterrahmen und die Toiletten einer Grundreinigung in 

den Ferien zu unterziehen. Lt. Frau Gehrken ist allerdings zu beachten, dass der Fens-
terbereich beim Eingang teilweise undicht ist und die Dichtungen bei der Reinigung da-
her besonders zu beachten sind. 
Die Schulverbandsversammlung beschließt, zunächst Rudi Cornils zu fragen, ob er dies 
machen möchte, ansonsten soll die Firma H&H (Herpel) beauftragt werden.  

 
 
7. Beschluss über den Jahresabschluss 2014 und über die Verwendung des      

Jahresüberschusses oder die Behandlung des Jahresfehlbetrages    
 
Die Ergebnisrechnung schließt mit einer Verbesserung von 6.645 € ab, insgesamt beträgt 
der Jahresüberschuss somit 102.545 €. 
Die Prüfung der Jahresrechnung hat am 23. April 2015 stattgefunden. Ilke Christiansen er-
läutert die einzelnen Positionen, aus denen die Mehreinnahmen resultieren. 
Der Schulverband beschließt den Jahresabschluss 2014 mit dem o.a. Jahresüberschuss 
einstimmig. 
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8. Genehmigung der über- bzw. außerplanmäßigen Aufwendungen bzw.               
Auszahlungen       

 
Die über- und außerplanmäßigen Ausgaben sind in der Jahresrechnung aufgelistet und wer-
den kurz von Ilke Christiansen zusammengefasst. 
Die Schulverbandsversammlung beschließt die über- und außerplanmäßigen Ausgaben ein-
stimmig. 
 
 
9. Rasen mähen - Personalkostenzuschuss vom SZ Arlewatt       
 
Bereits in den letzten Sitzungen wurde darüber diskutiert, dass in den letzten Jahren die 
Kosten fürs Rasenmähen des Sportplatzes überhandgenommen haben. Wann und wie oft 
der Rasen tatsächlich gemäht wurde bzw. wird, kann schlecht überprüft werden.  
Aus diesem Grund beschließt der Schulverband, dem Sportverein zukünftig eine Pauschale 
in Höhe von 5.000 € zur Verfügung zu stellen. Mit dieser Pauschale ist dann auch die Erstat-
tung für die Hallenreinigung abgedeckt. 
 
 
10. Frühbetreuung - Nachmittagsbetreuung       
 
Für die 30-minütige Frühbetreuung muss eine neue Person gewonnen werden. 
 
 
11. Erlass einer Benutzungs- und Gebührensatzung für die betreute Grundschule       
 
Frau Gehrken berichtet, dass sich eine Mutter über die Möglichkeit einer zeitweisen Betreu-
ung von 12.00 bis 13.00 Uhr erkundigt hat. Die Familie wohnt in Schobüll, ihr ältestes Kind 
geht in die 3. Klassenstufe bis 13.00 Uhr und ihr jüngeres Kind besucht die 2. Klasse bis 
12.00 Uhr. Die Mutter möchte nicht 2 mal fahren müssen. 
Nach kurzer Beratung spricht sich der Schulverband Horstedt dafür aus, Familien in diesem 
Bereich zu unterstützen und die Schule so auch für auswärtige Familien attraktiver zu ma-
chen. Es wird beschlossen, eine Regelung für Kinder der 1. und 2. Klassenstufe, deren Ge-
schwister die 3. oder 4. Klasse besuchen, einzuführen. Die Elterngebühr für die eine Betreu-
ungsstunde ohne Mittagessen wird auf 40 € festgesetzt. 
 
 
12. Antrag auf Einbau einer Dunstabzugshaube im Gastrobereich des Sportheimes       
 
Eine Gastrohaube für die Küche des Sportheim würde lt. Küchen Christian ca. 2.000 € kos-
ten. Der Schulverband diskutiert, ob ein neues bzw. größeres Abluftrohr, ein anderer Zuluft-
weg oder die Verwendung von anderen Fetten, das Problem der jetzigen Dunstabzugshaube 
bereits lösen könnten. 
Die Schulverbandsversammlung lehnt den Antrag eine neue Dunstabzugshaube einzubauen 
ab, weil zunächst die anderen Varianten geprüft werden können. 
 
 
Für den nachfolgenden Tagesordnungspunkt wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
Alle anwesenden Gäste verlassen den Sitzungsraum. 
 
Ilke Christiansen meldet sich ebenfalls ab. 
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Nicht öffentlich: 
 
13. Personalangelegenheiten       
 

….. 
 
 
 
 
Schulverbandsvorsteher   Schriftführerin 


